
Charlotte NIVELET
 Chargée de Projet Innovation Sociale 

Charlotte NIVELET, Chargée de Projet Innovation Sociale, au sein du
service RACINES, nous livre aujourd'hui aujourd'hui son témoignage
sur son parcours chez APOGÉES 

“Je suis Chargée de Projet Innovation Sociale au sein du Réseau
APOGÉES. Mon travail consiste à accompagner et valoriser des projets
ou pratiques remarquables au sein de l'ESS. “
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Depuis combien de temps fais-tu partie d’APOGÉES et quel a été ton parcours ? 

Je suis arrivée en septembre 2020, attirée par le positionnement d'APOGÉES à l’interface entre le monde associatif
et le secteur privé lucratif. L'organisation évolue au croisement de plusieurs univers (handicap, précarité, tourisme
social...).
Contribuer à la mise en relation de ces acteurs et favoriser l’intersectorialité me semblait particulièrement
pertinent et utile pour répondre aux besoins du terrain.

Qu’est-ce qui te plaît dans ton métier ? 

J'aime avant tout la rencontre avec des personnes engagées et passionnées qui déploient une énergie incroyable
pour accompagner des publics en difficulté. J'aime aussi la variété des outils que nous utilisons pour valoriser ces
initiatives : podcasts, expositions photo, événementiel... Tous ces moyens permettent de mettre en lumière des
actions inspirantes.  

PAROLES D’UNE
COLLABORATRICE 

Quelles sont les missions qui te motivent le plus ? 

L'organisation d'événements est une mission enrichissante, notamment les Rencontres APOGÉES, un événement
annuel qui met en avant des projets innovants. Il s'agit également de proposer aux acteurs de terrain des
moments d'échanges où se mêlent interconnaissance, réflexions collectives sur des thématiques communes à
l'ensemble des secteurs concernés.

D’ailleurs, nous organisons la 6ème édition en novembre 2025 à Lyon, avec pour thème l'attractivité des métiers.  
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Comment ton travail s’intègre-t-il dans la dynamique de l’ESS et quel lien entretiens-tu avec les
adhérents ? Perçois-tu l’impact de ton travail ? 

Nous accompagnons des établissements adhérents mais aussi des structures extérieures. Mon rôle est de
valoriser leurs initiatives et de les aider à mettre en avant leur impact social.  
Il s'agit de leur proposer un temps de parole et de reconnaissance de leur travail à travers plusieurs outils. Nous
proposons également dès que c'est possible le partage de témoignages de personnes directement impliquées par
les projets. 

Les associations traversent actuellement de grandes difficultés, et leur situation est loin d’être simple. Prendre le
temps de les écouter et de leur offrir un moment de respiration est important. Pouvoir également partager la
richesse de chaque projet à d'autres acteurs du terrain et mutualiser "les clés de succès" est très valorisant. 

Le service RACINES répond également à des besoins en méthodologie et en recherche de financements en
suggérant des pistes et en lien sur le territoire. 

APOGÉES encourage l’innovation et le développement de nouveaux projets. Peux-tu
nous parler d’un projet auquel tu as participé et qui a du sens pour toi ? 

Un projet qui m'a marquée est celui d'une Maison d'Enfants à Caractère Social (MECS). L'idée novatrice de ce
projet repose sur un séjour en voilier de plusieurs mois, offrant à des enfants en rupture familiale de se
reconstruire et de retrouver un équilibre de vie. L'accompagnement pédagogique est au cœur de cette initiative,
avec un suivi adapté aux problématiques judiciaires, psychologiques et sociales de ces jeunes. J’ai eu
l’opportunité de rencontrer certains d’entre eux, de les interviewer pour un podcast et d’intégrer ce projet dans
une exposition photo, mettant ainsi en lumière leur parcours à travers cette initiative remarquable.

Quelles opportunités vois-tu pour continuer à innover et améliorer le service aux
adhérents ? 

Une évolution importante serait d'accompagner davantage les associations dans leur recherche de financements.
Avec la baisse des subventions publiques, il devient crucial d'aider les structures à explorer de nouvelles sources
de financement, comme le mécénat ou les fonds privés.  

Le Réseau APOGÉES fête ses 40 ans cette année ! Que lui souhaites-tu pour les 
40 prochaines années ? 

Je lui souhaite de continuer à se développer et d’innover dans l’accompagnement des associations, pour toujours
mieux répondre à leurs besoins et aux défis de l'économie sociale et solidaire. 


